



LES COMITÉS DE QUARTIER

Ville de Colomiers



COMITÉ
DE QUARTIER
Le Pigeonnier

REUNION DU MERCREDI 20 SEPTEMBRE 2023

DE 19H00 A 22H00

LIEU : CLUB HOUSE DU BASKET

Comité de Quartier du PIGEONNIER Compte-rendu de réunion

PARTICIPANT-E-S :

Aline ALBERT, Matthieu ALLAGNAT, Richard BRAVARD, Eric CHEVALIER, Philippe COUPÉ, Jean-Marie FAU, Cédric LASSAUVETAT, Michel LESTEL, Cécile PRIEUR, Lorenzo RINALDI, Nicole TOUZEAU, Philippe VASQUEZ, Philippe VENTURA *KNETPARTAGE*.

EXCUSE-E-S :

Olivia ALVAREZ, Cyrille CHINETTE, Elodie DE CAZENOVE, Emilie FREY, Fabienne FREZOULS, Caroline GOUDIN, Christophe GRISEY, Ajay Prakash KANAOJIA, Laetitia LE BOURHIS, Augustin MBA BIYOGHE, Odysseas PAPADOPOULOS, Grégory POUGET, François PRAT, Jean-Pierre PROVENZANO, André REALLAND, Jennifer ROUDEZ.

Début de réunion : 19h00

Après avoir remercié les participantes et les participants pour leur présence à cette réunion, en Comité complet, Monsieur Philippe MIEGEVILLE, correspondant de quartier au Pôle Participation citoyenne et Tiers lieux citoyens, introduit la réunion.

L'ordre du jour concerne plusieurs thématiques partagées :

- Accueil et présentation d'un nouveau membre,
- Accueil de Philippe VENTURA, association KNETPARTAGE, proposition de projet,
- Retour sur la Journée des nouvelles Columérines et nouveaux Columérins, du 02/09, et sur la réunion Inter Comités de quartier, du 06/09, concernant : Le projet « Chemins malins », Le Carnaval 2024, Le Passage de la Flamme Olympique...
- Bilan WORLD CLEANUP DAY 2023,
- Préparation du Point citoyen du samedi 23 septembre 2023,
- La NEWSLETTER n°4,
- Questions diverses,
- Dates à venir.

Accueil et présentation d'un nouveau membre

M. Philippe MIEGEVILLE annonce que Mme Emilie FREY souhaite s'engager en tant que nouveau membre du Comité de quartier du Pigeonnier. Elle n'a pas pu se libérer, ce soir, de ses obligations personnelles. Elle se présentera lors de la prochaine réunion mensuelle. Elle recevra le compte rendu de ce rendez-vous de travail.

Accueil de Philippe VENTURA, ambassadeur de KNETPARTAGE



M. Philippe VENTURA présente l'association loi 1901, **KNETPARTAGE** :

KNETPARTAGE est une association loi 1901 caritative à but Humanitaire, Social et Environnemental qui a pour vocation d'aider les enfants vulnérables en France et à l'étranger.

- Son nom est celui du langage SMS pour transmettre un message jeune et dynamique.
- Composé de la lettre **K**, « nous sommes tous différents », associé au mot **NET** pour préciser son action en lien avec la protection de l'environnement et le recyclage.
- Le mot **PARTAGE**, car l'association souhaite mettre en lumière l'humain et les valeurs telles que le don de soi, la solidarité, l'échange et surtout le partage.

KNETPARTAGE encourage la collecte de canettes usagées et leur valorisation par leur revente auprès de recycleurs. Le produit de cette valorisation est redistribué à des associations, des écoles, des familles et institutions afin d'aider des enfants vulnérables.

M. Philippe VENTURA rappelle que la collecte est un appel à la générosité, mais aussi et surtout, un acte pédagogique qui doit produire une prise de conscience et induire des changements de comportements individuels et collectifs pour contribuer à un meilleur respect de l'environnement.

Depuis sa création, 59 737 834 KNET ont été ramassées en France mais aussi à l'étranger.

A titre permanent et/ou occasionnel KNETPARTAGE participe ou organise des opérations entièrement bénévoles (nettoyages, ateliers pédagogiques, animations diverses). Ces actions de terrain ont pour but la protection de l'environnement par des gestes éco citoyens.

Activités générales :

- La sensibilisation du grand public et des plus jeunes à la préservation de l'environnement,
- La sensibilisation des autorités locales, des organisateurs d'événements ou lieux fréquentés par du public à la nécessité d'aménager des points d'apports volontaires pour que les déchets recyclables soient triés à la source,
- La sensibilisation à l'adaptation permanente des enfants et des adolescents atteints de maladies rares et porteurs de handicap (encombrement des trottoirs, inaccessibilité, atmosphère irrespirable, pollution grandissante...),
- La création d'un réseau national de collecte et mise en lien avec des recycleurs pour valoriser la matière localement afin d'éviter l'émission de CO2 par des transports inutiles,
- L'aide financière auprès d'associations, d'établissements spécialisés ou de familles.

KNETPARTAGE est un projet participatif en perpétuel mouvement qui invite toute personne, organisation ou entreprise, à créer volontairement un geste écologique et solidaire ou solidaire et écologique.

M. Philippe VENTURA invite les membres a consulté le rapport d'activités 2022 :
<https://knetpartage.fr/storage/2023/01/RAPPORT-D-ACTIVITE-KNETPARTAGE2022.pdf>

M. Philippe VENTURA propose, aux membres du Comité de quartier du Pigeonnier, un projet sur l'année, qui consiste à organiser des collectes de canettes sur toutes la ville. Il cite, en exemple, le Comité des fêtes de Fonsorbes qui amasse, dans un caddy géant, les canettes dans différents lieux repérés et sur différentes manifestations.

Il explique qu'il faut multiplier les lieux de ramassage et définir un endroit central pour stocker avant la livraison et la vente au Groupe DERICHEBOURG Environnement, AFM recyclage, chemin de la Plaine à Colomiers. Il rajoute que ce projet peut se gérer en inter Comités de quartier.

Les membres présents souhaitent réfléchir à cette proposition intéressante qui s'inscrit de manière cohérente avec la thématique « Brigades vertes » programmées trimestriellement, tout au long de l'année, par le Comité de quartier ou avec le World CleanUp Day.

Retour rapide sur la Journée des nouvelles Columérines et des nouveaux Columérins, samedi 2 septembre 2023

M. COUPÉ annonce que ce temps de partage a permis, cette année encore, de rencontrer une personne qui souhaite intégrer le Comité de quartier du Pigeonnier. Il s'agit de Mme Emilie FREY. Certains membres regrettent cependant, l'emplacement un peu exigü, du stand des Comités de quartier, au sein du Hall de la Mairie. Ce point sera remonté afin d'améliorer ce temps de rencontre, l'année prochaine.

Retour rapide sur la dernière réunion inter Comités de quartier, mercredi 6 septembre 2023

- **CARNAVAL 2024 :**

Concernant cette manifestation, M. Philippe MIEGEVILLE résume les propositions des membres des autres Comités de quartier interrogés sur ce sujet :

- Les membres du Comité EST LE VILLAGE propose un stand photographie, inter Comités de quartier, au départ et à l'arrivée du cortège, qui peut permettre d'offrir aux participants costumés, un souvenir de cette manifestation. De plus, un concours peut être organisé avant et pendant le défilé et présenté à l'arrivée.
- Les membres du Comité de quartier RAMASSIERS - CABIROL ne souhaitent pas s'investir sur la création d'un char ou d'un groupe de piétons suite à la faible participation des membres lors de l'édition 2023.

Pour le Comité de quartier du Pigeonnier, Mme Aline ALBERT et Mme Cécile PRIEUR proposent un « CARNAVÉLOS » pour éviter et bannir les effluves de gasoil occasionnées par les tracteurs, pendant trois heures de défilé.

Des remorques légères tractées par des vélos, ou encore des « Rosalies » décorées pourraient proposer un cortège animé, créatif et convivial.

Il est décidé que les personnes présentes débattront de cette proposition lors de la prochaine réunion inter Comités de quartier programmée **le mercredi 15 novembre, à 19h00, à la Mémothèque Populaire.**



Exemples de chars, tricycles...

- **Passage de la FLAMME OLYMPIQUE 2024 :**



Pour information : La Flamme Olympique arrivera officiellement en Haute-Garonne le vendredi 17 mai 2024. Elle traversera 7 communes du département. Ce sera la 9e étape de son périple long de 68 jours à travers la France. En Haute Garonne, les 7 segments définis par Paris 2024, en collaboration étroite avec le département, traverseront les communes, villes et sites suivants : Colomiers, Luchon-Superbagnères, Muret, Revel, Rieux-Volvestre, Toulouse et Villemur-sur-Tarn.

Le Relais de la Flamme est une occasion unique de mettre en lumière la richesse et la diversité du département, en traversant des lieux emblématiques haut garonnais, des sites patrimoniaux, économiques, sportifs, ruraux, urbains et de montagne, des collines du Frontonnais jusqu'aux portes de l'Espagne.

Les membres présents souhaitent connaître le circuit exact et les horaires de passage pour pouvoir réfléchir et proposer des animations festives en lien avec le Sport, l'esprit Olympique et le label « Terre de Jeux ». Un tournoi sportif peut être envisagé en parallèle.

Les personnes présentes débattront de cette proposition lors de la prochaine réunion inter Comités de quartier programmée **le mercredi 15 novembre, à 19h00, à la Mémothèque Populaire.**

- **Projet CHEMINS MALINS : Génèse :**

Les premiers temps d'activité des Comités de quartier consistaient à pouvoir déterminer quelles pourraient être les thématiques fédératrices au sein de chacun des Comités.

La question des mobilités et plus particulièrement celle des liaisons pédestres dans la ville a très vite été posée. En effet, chaque territoire rencontre ses propres particularités territoriales en matière de structuration des déplacements, des connexions, développant des opportunités et des difficultés mises en lumière, par l'expertise d'usage des membres.

En corrélation avec le projet politique de « la Ville du Dimanche des mobilités malines », les Comités de quartier ont initié des balades à pied au départ de leur territoire pour rejoindre « l'Autre Marché » en centre-ville, allée des Droits de l'enfant.

En parallèle, les membres du Comité de quartier du PIGEONNIER ont fait remarquer que de nombreux passages malins ne sont pas nommés et apparaissent, pourtant, sur les plans de la Mairie et du cadastre. Ils proposaient de recenser les plus attrayants, de leur donner un nom, et ce, afin de faciliter leur identification et leur appropriation.

Lors de la réunion inter Comités de quartier du 24 mai dernier, les membres présents se sont saisis de cette action. La réflexion portée lors de cette rencontre a permis de préciser les critères de mise en œuvre de cette action :

Le projet doit s'inscrire à l'échelle de la Ville.

Il doit créer des cheminements piétons sécurisés, en direction du centre-ville, en utilisant les « passages malins ».

Il est proposé d'identifier 2 ou 3 principaux départs depuis les territoires de chaque Comité de quartier.

Il faut prendre en compte l'accessibilité des passages choisis.

Il faut créer des « itinéraires malins » permettant de passer d'un territoire à l'autre.

- **Projets CHEMINS MALINS : Résumé des étapes :**

- **Rassembler l'ensemble des itinéraires, OK,**
- **Présentation et partages sur le point citoyen du samedi 23 septembre, Marché de plein vent, OK,**
- **Cartographier ces cheminements, en cours,**
- **Repérages sur le terrain, programmé le mercredi 11 octobre à 16h00, départ devant l'Agora du Perget, reconnaissance associée à un CleanUp (Brigades vertes).**
- Mesure des temps de trajet,
- Etude de faisabilité par les services de la ville,
- Evaluation des travaux,
- Cadrage et arbitrage,
- Présentation finale.



Bilan WORLD CLEANUP DAY, samedi 16 septembre 2023



De nombreuses personnes présentes aux départs des différents quartiers du Perget et sur le site du Lac.

Mme Aline ALBERT mentionne que les gants que prêtent les membres aux participantes et aux participants ne sont pas efficaces. Trop de grandes tailles. Il est rappelé que les plus gros encombrants ne sont récupérés, par les services de la métropole, que quelques jours après cette manifestation.

Mme Aline ALBERT rappelle l'importance de bien remplir le formulaire AIDE AU BILAN – CLEANUP proposé par l'association World CleanUp Day. En effet, celui-ci permet :

- De noter uniformément les quantités de déchets sur les différents lieux de collectes,
- De faire remonter ces informations sur le lieu de valorisation et sur le site de l'association.

Il est relevé que les différents départs proposés par les membres du Comité de quartier du Pigeonnier ont permis un maillage important. Il est aussi évoqué que les Brigades vertes programmées chaque trimestre par les membres, participent à sensibiliser et à fidéliser les riveraines et les riverains au ramassage des déchets.

M. Michel LESTEL explique sa démarche de communication pour motiver les personnes qui habitent près de chez lui. Il rappelle que les flyers ne participent pas à l'élan général. Il relève cependant que le listing entretenu par les différents contacts lors des divers points citoyens facilite grandement les envois numériques à près de 240 personnes. Des flammes WORLD CLEANUP DAY, sur chaque départ, peuvent aussi annoncer, en amont, cette manifestation annuelle.

Mme Aline ALBERT souhaiterait que tout au long de l'année, des contacts soit pris avec les associations pour créer des passerelles et promouvoir ainsi les actions des Comités en lien avec la gestion des déchets. Il est relevé que certains partenariats fonctionnent déjà très bien, comme avec le club de judo de Colomiers.

M. Jean Marie FAU propose qu'une action de sensibilisation soit menée auprès du club de pétanque pour la gestion des mégots jetés sur les différents terrains tout autour du boulo-drome.

Toutes et tous s'accordent à reconnaître que la date de cet événement mondial doit être partagée à chaque manifestation du Comité : Points citoyens, Rencontres du Pigeonnier, Festivités de Noël et autres Diagnostics en marchant.

Lorsqu'une personne voit une information à une seule reprise, elle ne la stockera pas automatiquement dans sa mémoire d'autant plus si cette information est nouvelle. La répétition est donc une chose essentielle pour faire passer des informations importantes et pour créer des repères.

M. Michel LESTEL relève que durant le trajet entre le site du lac du Perget, arrivée des collectes, et le rendez-vous central de valorisation, allée des Droits de l'enfant, de nombreuses personnes ont préféré revenir à leurs domiciles. Il propose, donc, que le temps convivial se déroule au plus près des quartiers, sur les différents territoires. Une plus grande souplesse dans les horaires pourrait, aussi, faciliter les discussions, les rencontres et la proximité.

Préparation du Point citoyen, samedi 23 septembre



Il est rappelé que ce point citoyen concerne tous les membres des différents Comités de quartier.

Mme Cécile PRIEUR, M. Jean Marie FAU, M. Michel LESTEL et M. Lorenzo RINALDI représenteront le Comité de quartier du Pigeonnier. Ils se répartissent sur les différents horaires pour couvrir le créneau 8h00 – 12h00.

Les objectifs, de ce point citoyen sont : de mettre en place la démarche du « aller vers... », de présenter le fonctionnement des Comités, d'échanger autour des projets menés et des différentes actions réalisées. Les flyers des Comités seront proposés aux personnes intéressées. Le café, le thé et des douceurs seront offerts.

LA NEWSLETTER n°4

Ce nouveau numéro trimestriel doit être proposé numériquement début décembre 2023.

Les différents sujets possibles :

- Le World CleanUp Day 2023, avec la photo du groupe sur le site du lac,
- Les Festivités de fin d'année, le programme,
- Le Point citoyen de rentrée, les différents retours,
- La création d'un trompe l'œil, les premiers contacts pris,
- Projet : Le Bassac, les suites à venir,
- Projet : Les Chemins malins, propositions et axes,
- La plantation de 166 arbres, derrière le Pigeonnier, semaine 46.

M. Jean Marie FAU propose de travailler sur la mise en page.

Questions diverses

- Mme Aline ALBERT annonce qu'elle va suivre, en novembre prochain, la formation de « **Guide composteur** ». Elle pourra, par la suite, dispenser des formations en direction d'un public intéressé, au sein de l'Agora du Perget.
- **Création de toilettes sèches :**
Mme Aline ALBERT a demandé un devis, auprès de l'entreprise « La Menuiserie des Bastides », pour chiffrer la fabrication de 2 toilettes sèches sur remorque. Cette fourniture pourrait être présente sur les différentes manifestations organisées par les membres des comités, sur une journée : Vide-greniers, Les Rencontres du Pigeonnier...
Les membres trouvent cette proposition trop chère.
- Concernant le projet d'un **Trompe l'œil** sur la façade du château du Perget, M. Richard Bravard a envoyé un message auprès des services des Beaux-Arts de Toulouse. Une thématique générale et des exemples de dessins sont à valider lors de la prochaine réunion mensuelle.
- Mme Aline ALBERT propose de travailler sur des « **Balades musicales** ». Les membres trouvent que le site du lac du Perget peut se prêter à ce type d'animations. Les personnes présentes débattront de cette initiative lors de la prochaine réunion mensuelle.

Dates à venir

MERCREDI 11 OCTOBRE : Reconnaissance Chemins malins et CleanUp, 16h00, Agora du Perget.

MERCREDI 18 OCTOBRE : Diagnostic en marchant, 14h00, parking du lac du Perget.

MERCREDI 8 NOVEMBRE : Réunion mensuelle du Comité, 18h30, Agora du Perget.

MERCREDI 15 NOVEMBRE : Réunion inter Comités de quartier, 19h00, Mémothèque Populaire.

MERCREDI 6 DÉCEMBRE : Réunion mensuelle du Comité, 19h00, salle du club de basket.

SAMEDI 16 DÉCEMBRE : Noël au Perget.

Fin de réunion 21h00, apéritif de rentrée partagé !
